

Intervención de la República de Honduras
Alejandro Palma Cerna
Embajador, Representante de Honduras ante el ECOSOC

3era. Conferencia sobre el Financiamiento para el Desarrollo

Addis Ababa, 16 de julio de 2015

Muchas gracias Señor Presidente
Distinguidos delegados,

Permítanme comenzar por agradecer al Gobierno de la República Democrática Federal de Etiopía por acoger la celebración de esta conferencia de importancia global. A la vez felicitarle Señor Presidente por su elección para conducir este encuentro y desearle éxitos en los resultados del mismo que sin lugar a duda reflejarán los anhelos de todos los participantes.

Honduras se adhiere al mensaje de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe, presentado por la distinguida representante del Ecuador y asimismo al mensaje del G77 + China presentado por el distinguido representante de Sudáfrica.

Señor Presidente,

Sin duda alguna, cada país es el principal responsable de su propio desarrollo social y económico y para este fin es fundamental que cada país defina sin imposiciones sus políticas y estrategias de desarrollo y los recursos que a ellas destina. Reafirmamos sin embargo la necesidad que tienen los países en desarrollo de recursos adicionales que contribuyan a asegurarles un desarrollo sostenible. Es necesaria una movilización significativa de recursos de todas las fuentes posibles y comprometernos en el uso efectivo de ese financiamiento a fin de promover y asegurar un desarrollo sostenible.

Entre estas fuentes de cooperación destaca la cooperación sur-sur y triangular que proveen recursos adicionales para la implementación de los programas de desarrollo pero sobre todo permiten compartir experiencias y objetivos. De igual manera despierta mucho interés la relación que la inversión privada puede tener en la asistencia para el desarrollo al introducir nuevos actores del desarrollo que proveen

oportunidades para que la asistencia oficial compense el flujo de los recursos privados.

Sin embargo estas modalidades innovadoras de cooperación no pueden ser vistas de ninguna manera como substitutos de la cooperación norte-sur sino como un complemento que enriquece la misma.

El cumplimiento de los compromisos relacionados con la Asistencia Oficial para el Desarrollo es crucial, incluyendo el compromiso de los países desarrollados de alcanzar la meta de 0.7%, de su PIB destinado a la Asistencia Oficial para el Desarrollo de los países menos desarrollados.

Distinguidos delegados,

No existe una formula única que garantice la efectividad del desarrollo por lo que cada país debe ser visto de manera individual, analizando su situación particular y sus necesidades específicas. De igual manera debemos tener presente que para alcanzar las metas de desarrollo sostenible debemos reconocer que en el esfuerzo los diferentes actores tenemos responsabilidades comunes pero diferenciadas.

La primera responsabilidad común que tenemos es el objetivo central de erradicar la pobreza mediante una agenda de desarrollo más allá del 2015. Una pobreza que debemos ver como un fenómeno multidimensional más allá de la fría cifra de los ingresos monetarios y comprendiéndola desde una perspectiva que permita visibilizar las características de esa pobreza y los desafíos particulares que cada segmento poblacional o región enfrenta.

Honduras apoya firmemente la adopción del Índice de Pobreza Multidimensional como instrumento para medir la implementación de las estrategias de desarrollo. Para mi gobierno esta es la forma de asegurar que nadie quede relegado de este esfuerzo y que todas las acciones conduzcan a un desarrollo incluyente que reduzca las brechas de desigualdad.

Señor Presidente,

Desde la suscripción de la Declaración de los Objetivos de Desarrollo del Milenio Honduras ha tenido importantes logros en materia de desarrollo: según datos oficiales recientes, la pobreza bajó del 66.5%

al 63% y la pobreza extrema bajó de 46% a 39.7%. De igual forma la desigualdad medida según el coeficiente de Gini bajó de 0.57 a 0.52

El Gobierno del Presidente Hernández impulsa la estrategia de desarrollo e inclusión social más agresiva de la historia hondureña, destinando cerca de 200 millones de dólares para impulsar el Plan de Todos para una Vida Mejor, que constituye la base de protección social para 400,000 hogares focalizados por su condición de pobreza extrema a nivel nacional, buscando reducir en al menos 20 puntos porcentuales la pobreza medida a través de un índice de pobreza multidimensional.

Lograr esta meta que nos hemos impuesto como país, al igual que los objetivos de desarrollo sostenible que adoptaremos como comunidad global exige poner atención a los mecanismos de implementación de cualquier estrategia.

Estos mecanismos deben incluir una estrategia diferenciada para atender las características y necesidades particulares de los países de renta media.

De la misma forma se debe implementar un mecanismo de seguimiento del proceso de financiación para el desarrollo que asegure la transparencia y la efectividad de la asistencia.

Distinguidos delegados,

Finalmente Honduras quiere recalcar ante esta asamblea la urgencia de reconocer la contribución positiva de la migración, vista como una realidad multidimensional, a los procesos de desarrollo sostenible. Esta es un elemento de enorme importancia para el desarrollo de los países de origen, tránsito y destino de la migración que debe ser atendida de manera coherente.

Debemos comprometernos igualmente en reducir los costos de transacción de las remesas y respetar el origen y el fin de las mismas sin pretender atarlas a los recursos públicos y de asistencia destinados a la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible.

Hacemos un llamado a cooperar mutuamente, toda la comunidad internacional, para garantizar la seguridad y el respeto a los derechos humanos de los migrantes.